
 Protokoll der Heimratssitzung vom 04.11.2019 

TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Felix Kollenda begrüßt die Anwesenden um 20:37 Uhr und stellt die 

Beschlussfähigkeit mit 27 von 42 Hausdelegierten und 2 von 2 Vorstandsmitgliedern 

für Sachfragen fest. Datenschutzhinweise sind ausgelegt und für alle Anwesenden 

einsehbar. 

TOP 2: Genehmigung der Tagesordnung  

Felix Kollenda beantragt die Genehmigung der geänderten Tagesordnung. Die 

Tagesordnung wird mit Ja:Nein:Enthaltung [27:00:00] angenommen. [19-126]. 

Abstimmungsergebnisse werden ab hier nur mit [J:N:E] angegeben. 

TOP 3: Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 07.01.2018 

Felix Kollenda stellt einen Antrag auf Genehmigung des Protokolls vom 28.10.2019. 

Der Antrag wird angenommen [23:00:04] [19-127]. 

TOP 4: Berichte und Ankündigungen des Vorstandes 

Finanzen (ZEN) Der Vorgang zur Freischaltung der Kontozugänge ist heute 
(Montag, 04.11.) Mittag eingeleitet worden. Es dauert noch 
vielleicht zwei Wochen bis Überweisungen getätigt werden 
können. 
 
Es wurde eine weiter Störung der Waschmaschinen 
Münzzähler gemeldet, deren Ursache auf die Überfüllung des 
Zählers zurückgeführt werden konnte. Dies deutet darauf hin, 
dass die Probleme zu Beginn des letzten Semesters durch 
unzureichende Leerung verursacht wurden. Es müssen 
weiterhin Versuche dazu angestellt werden. 
 
Es wird der Hinweis gegeben: Wenn ihr einen Antrag per Mail 
oder Brief einreicht und euch nicht innerhalb von drei 
Werktagen eine Empfangsbestätigung gesendet wird, dann 
fragt nochmal nach. Über den studentischen Schlüsseldienst 
sind Daniels Kontaktdaten erhältlich. Bearbeitung sollte 



innerhalb einer Woche nach der Empfangsbestätigung 
passieren, sofern der Antrag vollständig ist. Es wird darauf 
hingewiesen, dass für die Unterlagen unterschriebene 
Anträge benötigt werden.  
Anträge verlieren nach einem Jahr die Gültigkeit. 

Organisation (OT) Wir bekommen Besuch: Jens Vinnen, der Leiter der 
Abteilung Studentisches Wohnen des Studentenwerk 
Göttingen kommt nächste Sitzung zu Besuch. Der Heimrat 
wird angeregt sich Fragen zu überlegen. 
 
Haus 16, Schwarzes Brett: Es darf nichts an den Wänden 
angebracht werden. Gleichzeitig gibt es die Auflage, dass ein 
Brett überdacht sein soll. Es wird überlegt eine wetterfeste 
Konstruktion an den Metallstangen unter der Treppe bei den 
Briefkästen anzubringen. Bisher gibt es kein festes Datum, 
wann das geklärt ist. Der Vorstand wird weiter nachfragen. 
Für die Zwischenzeit sind die Hausdelegierten angehalten, 
sich Kontaktdaten der durch sie Vertretenen zu besorgen und 
sie als Übergangslösung über die Tätigkeiten der SV zu 
informieren. 
 
Nachbereitung Halloween-Ersti-Party: Der Vorstand bedankt 
sich bei und lobt alle, die vorher (und nachher) sauber 
gemacht haben und sich bei der Planung und Vorbereitung 
eingebracht haben.  
 
Nikolaustreffen/Winterfest: Es wird um den Nikolaustag 
herum ein Fest geplant. Das fest soll mit einem kinder- und 
familienfreundlichen Teil am Nachmittag beginnen und in 
eine Feier in der Heimkneipe übergehen. Es werden 
Menschen gesucht, die sich mit Ideen oder durch Übernahme 
einer Theken- oder Putzschicht einbringen. Als Termin wird 
nach einem Stimmungsbild der 4.12. festgehalten. 
 
Es wird um ein Stimmungsbild gegeben, wann die Nikolaus-
Heimkneipe stattfinden soll. Es wird sich auf den 04.12.19. 
geeignet. Das Nikolausfest soll durch einen 
familienfreundlichen Nachmittag vorher ergänzt werden. Die 
Planungen dafür laufen. 
 
Laternenfest am 9.11.: Es wird ein Laternenfest geben zu 
dem alle Bewohner*innen eingeladen sind. Mehr dazu im 
Bericht der Familien. 
 
Aufräumaktion: Die Verwaltung bittet um unsere 
Unterstützung dabei, alle nicht-witterungsfesten Möbel im 
Bereich der Häuser 18-20 loswerden. Sie braucht einige 
Freiwillige, mind. 2, die sich bereit erklären, zu ihr zu kommen 



und mit der Unterstützung der Hausmeister Zettel zu 
verteilen, was alles genau weg muss. Diese sollten sich am 
besten noch diese Woche bei ihr melden. Dann gibt man den 
Bewohner*innen eine Woche Zeit und spricht sie dann im 
Zweifel an und bietet an mit ihnen die Möbel zum Sperrmüll 
zu tragen.  
Das wird gestaffelt passieren, damit der Sperrmüll nicht 
überladen wird. Ziel ist es, die Aufräumaktion bis Ende 
November, spätestens Ende der ersten Dezemberwoche 
abzuschließen. 
Die Möbel sollen dabei durch Zerstörung unbrauchbar 
gemacht werden, um zu verhindern, dass Dritte die Möbel 
wieder in ihre eigenen Wohnungen tragen. Hauptgrund sind 
dadurch häufig ausgelöste Ungeziefer Probleme. 

 

Da ab diesem Zeitpunkt 28 von 41 Stimmberechtigte anwesend sind wird ab hier auch die 

Beschlussfähigkeit für Satzungsfragen festgestellt.  

TOP 5: Kurzberichte der Tutorien 

Bienen (BEE) Die Tutor*innen fehlen entschuldigt. In Abwesenheit berichtet 
der Vorstand. Es gibt weiterhin Honig zu kaufen und den 
Bienen geht es gut. 

Familien (FAM) Am 23.11 gibt es eine Aufräumaktion im Kinderkeller.  
In Zusammenarbeit mit der neuen INT-Tutorin und WAMA 
wird am Montag, dem 25.11. von 15:30 - 17:30 eine 
Waldwanderung geplant. Helfer*innen werden gesucht. 
Es werden Frauen gesucht, die Lust haben sich beim Get-
Together am 25.11. zu beteiligen. 
Laternenfest am 9.11.: Jeder ist eingeladen zu kommen und 
mit zu gehen. Es wird gesungen und es gibt Glühwein und 
Kinderpunsch 

Getränke 1 (GET1) Es gibt nichts neues zu Berichten. 

Getränke 2 (GET2) Es gibt nichts neues zu Berichten. 

Heimkneipe 1  
(HK1) 

Es gibt nichts neues zu Berichten. 

Heimkneipe 2  
(HK2) 

Es gibt nichts neues zu Berichten. 

Information  Es gibt nichts neues zu Berichten. 



(INFO) 

Integration  

(∫ oder INT) 

Es gibt nichts neues zu Berichten. 

Netzwerk-Service 
(SERV) 

Es gibt nichts neues zu Berichten. 

Netzwerk-Technik 
(TECH) 

Es gibt nichts neues zu Berichten. 

Netzwerk-Admin 
(ADMIN) 

Es gibt nichts neues zu Berichten. 

Netzwerk-Finanzen 
(NZEN) 

Es gibt nichts neues zu Berichten. 

Raumvermietung 
(RAUM) 

Alex Schlüsselburg berichtet, dass mit Permanentmarker auf 
dem Whiteboard hinter der Theke geschrieben wurde. 
 
Des Weiteren gebe es gelegentlich Beschwerden, dass nur 
einer der Lautsprecher in der HK funktioniere. Da es sich in 
den Berichten mal um den rechten, mal um den Linken 
Lautsprecher handelt ist ein Benutzerfehler bei der 
Bedienung des Mischpults die plausibelste Ursache. 

Verleih (VL) Die Übergabe des Tutoriums hat Donnerstag stattgefunden. 

Waschmaschinen- 
technik (WAMA) 

Es gibt nichts neues zu Berichten. 

Werkstatt (WERK) Es wird eine Fahrradeinsammelaktion im Zeitraum vom 9.12-
13.12. geben. Als provisorisches Datum wird der 11.12. 
vorgeschlagen. 

 

TOP 6: Kassenprüfung 

Bienen  Kassenführer war Jonas Ruben Vetter, Kassenprüfung war 

am 21.10.2019. Kassenstand laut Kassenbuch entspricht 

dem tatsächlichen Kassenstand; Inventar und Schlüssel 

sind vollständig. Yannick Ewert stellt den Antrag auf 

vollständige Entlastung. Angenommen mit [27:0:1]. [19-

128]. 

Nach diesem Punkt sind 29 Hausdelegierte anwesend. 



Getränke 2  Kassenführerin Janina Wolfgramm, Kassenprüfung war am 

31.10.2019. Kassenstand laut Kassenbuch entspricht 

NICHT dem tatsächlichen Kassenstand. Es fehlen 0,48€. 

Inventar und Schlüssel sind vollständig. Yannick Ewert 

stellt den Antrag auf vollständige Entlastung. Angenommen 

mit [27:1:1] [19-129].  

Getränke 1  Kassenführer war Bengt Ole Rose, Kassenprüfung war am 

03.11.2019. Kassenstand laut Kassenbuch entspricht 

NICHT dem tatsächlichen Kassenstand. Es gibt eine 

Abweichung von +5,74€. Inventar und Schlüssel sind 

vollständig. Antrag auf Entlastung der Kassenführung. 

Angenommen mit [28:0:1] [19-130]. Das Inventar wird bis 

zur nächsten Sitzung geprüft. 

Heimkneipe 1  Kassenführer war Enno Meyer, Kassenprüfung war am 

01.11.2019. Kassenstand laut Kassenbuch entspricht 

NICHT dem tatsächlichen Kassenstand. Es gibt eine 

Abweichung i.H.v. 0,40€; Inventar und Schlüssel sind 

vollständig. Yannick Ewert stellt den Antrag auf vollständige 

Entlastung. Angenommen mit [26:00:03] [19-131]. 

Heimkneipe 2  Kassenführer war Anes Ethemi, Kassenprüfung war am 

01.11.2019. Kassenstand laut Kassenbuch entspricht dem 

tatsächlichen Kassenstand; Inventar und Schlüssel sind 

vollständig. Yannick Ewert stellt den Antrag auf vollständige 

Entlastung. Angenommen mit [27:00:02] [19-132]. 

Familien Zu prüfen waren Katharina Fricke und Lisa Baumann, 

Prüfung war am 04.11.2019. Inventar und Schlüssel sind 

vollständig. Yannick Ewert stellt den Antrag auf vollständige 

Entlastung. Angenommen mit [26:00:03] [19-133]. 

Es gibt keine getrennten Inventarlisten für die verschiedenen Netzwerk-Tutorien. 

Daher erfolgte die Prüfung in einem Durchgang. 



Netzwerk Gesamt Yannick Ewert stellt den Antrag auf Neuprüfung der 

Schlüssel für Netzwerk-Service, Technik und Admin. 

Angenommen mit [27:0:2] [19-134]. Yannick Ewert stellt 

den Antrag auf Entlastung der Tutoriumstätigkeit für 

Netzwerk-Service, Technik und Admin [26:00:03] [19-135]. 

WAMA  Kassenprüfung für Michael Niesler wird noch gemacht und 

auf Dezember verschoben.  

Yannick Ewert stellt den Antrag auf vollständige Entlastung 

von Jan Estorf. Abgelehnt mit [00:19:10] [19-136]. Yannick 

Ewert stellt den Antrag auf Entlastung von Jan Estorfs 

Inventar. Abgelehnt mit [00:20:09] [19-137]. Yannick Ewert 

stellt den Antrag auf Entlastung von Jan Estorf, 

Tutoriumstätigkeit. Abgelehnt mit [00:19:10] [19-138]. Jan 

Estorf wird damit nicht entlastet.  

Integration Nils Lammers stellt den Antrag auf vollständige Entlastung. 

Angenommen mit [25:0:4] [19-139]. 

Information  Yannick Ewert stellt Antrag auf vollständige Entlastung. 

Angenommen mit [17:2:7] [19-140]. 

Eine aufkommende Diskussion zur Kassenprüfungsordnung wird auf die Sitzung im 

Dezember verlegt. 

 

TOP 7: Änderung der Satzungsergänzungsordnungen: Kinderkellerordnung 

 

Es wird über die an der Einladung angehängte und in der letzten Sitzungen 

angesprochene Ergänzungsordnung zur Satzung abgestimmt. Es gibt keine 

Änderungsvorschläge. Angenommen mit 27:00:02. [19-141]. 

 

TOP 8: Wahl eines Wahlausschusses 



Ein Wahlausschuss bestehend aus Tobias Claus, Simon Eckhart und Imke Fischer 

wird vorgeschlagen und bestätigt mit [25:0:4] [19-142]. Imke Fischer übernimmt die 

Leitung des Wahlausschusses. 

TOP 9: Wahlen 

Finanzen wird auf ein Jahr gewählt. Daniel Polej stellt sich zur Wahl. 

Es gibt keine weiteren Kandidat*innen. Es wird geheim 

abgestimmt. Ergebnis: [26:01:01] und 1 Ungültige Stimme 

[19-143]. Er nimmt die Wahl an. 

Organisation wird auf ein Jahr gewählt. Christina Nyiri wird für das Amt 

vorgeschlagen. Es gibt keine weiteren Kandidat*innen. Es 

wird geheim abgestimmt. Ergebnis: [22:0:3] [19-144]. Sie 

nimmt die Wahl an. 

Bienen wird auf ein Jahr gewählt. Jonas Ruben Vetter wird 

vorgeschlagen. Es gibt keine weiteren Kandidat*innen. 

Ergebnis: [24:0:0] [19-145]. Er nimmt die Wahl an. 

Familien wird auf ein Jahr gewählt. Katharina Fricke stellt sich zur 

Wahl. Es gibt keine weiteren Kandidat*innen. Ergebnis: 

[22:00:1] [19-146]. Sie nimmt die Wahl an. 

Fetenraum wird auf ein Jahr gewählt. Es stellen sich drei 

Kandidat*innen auf. Ribal Omari [14:10:1]. Alex 

Schlüsselburg [16:6:3] und Janda Ahmad [15:7:3], bei einer 

ungültigen Stimme. Es kommt eine Diskussion über die 

Zulässigkeit der Aufstellung von Alex Schlüsselburg 

aufgrund von Unklarheit über die Wohnzeitsituation. Er wird 

vorläufig zur Wahl zugelassen. Im Laufe der Woche soll die 

Situation geklärt werden. Die Annahme der Wahl verzögert 

sich bis dahin. Nach dem Ergebnis der Wahl ist Alex 

Schlüsselburg gewählt [19-147]. Anmerkung vom 10.11.19: 

Die Zulässigkeit der Wahl wurde geklärt. Alex 



Schlüsselburgs Kandidatur war zulässig. Er nimmt die Wahl 

an.  

Es haben nun zu viele Hausdelegierte den Raum verlassen, sodass wir nicht mehr in 

Satzungsfragen beschlussfähig sind. 

Getränke 2 wird auf ein Jahr gewählt. Janina Wolfgramm stellt sich zur 

Wahl.[13:5:4] Mohamed Lukman Sulivani stellt sich zur 

Wahl [17:3:2]. Mohamed Lukman Sulivani ist gewählt [19-

148]. Er nimmt die Wahl an. 

Heimkneipe 2 [2 Posten] werden auf ein Jahr gewählt. Anes Ethemi und Stephan 

Donst stellen sich zur Wahl auf. Es gibt keine weiteren 

Kandidat*innen. Ergebnis: 21:0:0. [19-149]. Sie nehmen die 

Wahl an. 

Information [2 Posten] werden auf ein Jahr gewählt. Tim Luca Kurs stellt sich zur 

Wahl auf [22:0:3]. Max stellt sich zur Wahl auf [22:0:1]. [19-

150]. Sie nehmen die Wahl an. 

Integration wird auf ein Jahr gewählt. Yannick Ewert stellt sich zur Wahl 

auf [19:3:2]. Ribal Omari stellt sich zur Wahl auf [9:9:6]. 

Yannick ist damit gewählt [19-151]. Er nimmt die Wahl an. 

Netzwerk-Service wird auf ein Jahr gewählt. David Elgnowski stellt sich zur 

Wahl auf. Es gibt keine weiteren Kandidat*innen. Ergebnis: 

[24:0:1] [19-152]. Er nimmt die Wahl an. 

Netzwerk-Technik wird auf ein Jahr gewählt. Es stellt sich niemand zur Wahl 

auf. Das Amt bleibt unbesetzt. Nächste Sitzung steht es 

wieder zur Wahl. 

Netzwerk-Admin wird auf ein Jahr gewählt. Daniel Marx Gonzales stellt sich 

zur Wahl auf. Es gibt keine weiteren Kandidat*innen. 

Ergebnis: [25:0:0] [19-153]. Er nimmt die Wahl an. 

Verleih wird auf ein Jahr gewählt. Besmir Braho stellt sich zur Wahl 

auf [17:1:4]. Janina Wolfgramm stellt sich zur Wahl auf 



[11:6:5]. Janda Ahmad stellt sich zur Wahl auf.[10:9:3] 

Friederike Grau stellt sich zur Wahl auf [14:3:5]. Bei 2 

ungültige Stimmen. Besmir ist gewählt[19-154]. Er nimmt 

die Wahl an. 

Waschmaschine wird auf ein Jahr gewählt. Julia Marie Kirmeier wird in 

Abwesenheit vorgeschlagen. Es gibt keine weiteren 

Kandidat*innen. Ergebnis: 24:0:1 [19-155]. Anmerkung 

05.11.19: Sie nimmt die Wahl an. 

Werkraum [2 Posten] werden auf ein Jahr gewählt. Andre Kern stellt sich zur 

Wahl [18:2:4]. Franziska Marker stellt sich zur Wahl 

[21:3:0]. Friederike Grau stellt sich zur Wahl [8:8:8] [19-

156].  

Vielen Dank an den Wahlausschuss. 

TOP 10: Berichte, Anträge, Anfragen und Sonstiges 

a) Anträge verbunden mit Ausgaben über 500€  

Es liegen dem Vorstand keine solchen Anträge vor. 

b) Anträge verbunden mit Ausgaben unter 500€ 

Felix Kollenda beantragt 30 € für 12 Tumbler/Cocktail Gläser vom 

Hauptkonto für das Tutorium: RAUM. Angenommen mit 

[13:5:6] [19-157]. 

Felix Kollenda beantragt 50€ für einen Vorrat an Handseife, 

Toilettenpapier und Papier/Baumwollhandtücher 

ausreichend für das ganze Semester vom Hauptkonto für 

das Tutorium: RAUM. Angenommen mit [22:0:2] [19-158]. 

Christopher Kahrs  beantragt 70€: 59€ für 100 Dartpfeile und 4€ 12x 

Billardkreide + Versandkosten vom Hauptkonto für das 

Tutorium: RAUM. Angenommen mit [21:0:1] [19-159]. 



Yannick Ewert beantragt 75€ für Bier und Limo für einen 

Informationsabend des Integrationstutorium vom 

Hauptkonto für das Tutorium INT. Angenommen mit 

[23:0:1] [19-160]. 

Annika Klaß beantragt 30€ für Wolle, Knicklichter, Gewürze, Pappe, 

Stempelkissen für den Spielenachmittag vom Hauptkonto 

für das Tutorium: INT. Angenommen mit [22:0:1] [19-161]. 

 

c) Sonstige Anträge, Anfragen und Sonstiges 

 

SONSTIGES:  

Letzte Woche angesprochene Besenproblematik bei den Häusern 22-24: 

Lösungsvorschläge werden diskutiert: Die Besen außerhalb der Kinderhöhe 

platzieren? Die nötige Höhe sei ein Problem für kleinere Eltern. Verfügbarkeit muss 

hoch bleiben um Fegen zu ermöglichen. Zahlenschloss als Lösung wird 

vorgeschlagen.  

Katharina Fricke möchte kostenfreien Klavierunterricht für Kinder der 

Geflüchtetenunterkunft anbieten: Die Kinder bräuchten Platz zum üben. Wie kann man 

das Erreichen. Es wird überlegt den Musikraum den Kindern zugänglich zu machen. 

Allerdings kann den Johannitern kein Schlüssel gegeben werden. Die Aufsicht muss 

gewährleistet werden.  

Alternativvorschlag: E-Piano für Familien Tutorium? Dies wird als sehr teuer betrachtet 

und günstige Alternativen werden als nicht gut genug erachtet.  

Es kommt der Vorschlag einer Musikpatenschaft auf. Freiwilllige, welche regulär 

Musikraumzugang haben könnten die Kinder beim üben beaufsichtigen. Es gibt den 

Hinweis, dass die Johanniter wahrscheinlich bei so einer Patenschaft ein 

Führungszeugnis haben wollen würden. Freiwillige werden gesucht, weiteres im 

Zusammenspiel INT und FAM geklärt.  

Es wird noch einmal auf den Spielenachmitttag und das Frauen Get-together am 

25.11., sowie auf das Laternenfest am 09.11. hingewiesen.  



Für die Aufräumaktion finden sich die Freiwilligen Lena Drößler, Simon Eckardt und 

Alex Schlüsselburg. Im Laufe der Debatte verabschieden sich mehr Hausdelegierte 

und wir sind nicht mehr beschlussfähig. 

Die nächste Sitzung findet am Montag, den 02.12.2019 um 20:30 Uhr. Felix Kollenda 

beendet die Sitzung 00:15 Uhr.  

 

 

 

 

 

 

Einladung zur nächsten Sitzung am Montag, den 

02.12.2019 um 20:30 im Fetenraum 

 

TOP 1: Begrüßung und Feststellung der 

Beschlussfähigkeit 

TOP 2: Genehmigung der Tagesordnung 

TOP 3: Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 

04.11.2019 

TOP 4:  Gast: Jens Vinnen. Bericht des Studentenwerks 

TOP 5: Berichte und Ankündigungen des Vorstandes 

TOP 6: Kurzberichte der Tutorien und Ausschüsse 

TOP 7:  Bestätigung eines Wahlausschusses 



TOP 8: Wahl: Netzwerk-Technik [kommissarisch] 

TOP 7: Berichte, Anträge, Anfragen und Sonstiges 

 a) Anträge verbunden mit Ausgaben über 500 € 

 (Anträge über 500€ sollten dem Vorstand 

spätestens 1 Woche vor der HRS schriftlich und 

mit Begründung angekündigt werden.) 

 b) Anträge verbunden mit Ausgaben unter 500€ 

 c)  Sonstige Anträge, Anfragen und Sonstiges 


